

penchant sur les pieds d'un pauvre, il vit que ce pauvre avait les pieds percés. Il releva la tête avec émotion et s'écria : C'est donc vous, Seigneur. Et je lui répondis : Jean, je prends plaisir à voir comme tu as soin de mes pauvres. (1)

*L'Apôtre.*—O charité, flamme du ciel, quen'embrases-tu tous les cœurs ?

*Le Sacré-Cœur.*—C'est mon désir le plus ardent. Je ne souhaite pas que cette charité pour ceux qui souffrent, produise des actes nouveaux, qu'elle soulage de nouvelles misères. Non.

Regarde mon Église. Ce qui frappe en elle tout d'abord, c'est l'éclat merveilleux de cette vertu de mon Cœur, la bonté, le dévouement pour tous les malheureux. Œuvres de miséricorde corporelle, œuvres de miséricorde spirituelle. Miséricorde envers les vivants, miséricorde envers les morts.

Mes saints et mes Docteurs énumèrent sept actes différents de miséricorde corporelle : donner à manger à ceux qui ont faim, donner à boire à ceux qui ont soif, couvrir ceux qui manquent de vêtements, racheter les captifs ou visiter les prisonniers, visiter les malades, donner l'hospitalité aux voyageurs, ensevelir les morts. Ils comptent également sept œuvres de miséricorde spirituelle : reprendre les pécheurs avec charité, avec charité instruire les ignorants, conseiller ceux qui doutent, consoler les affligés, pardonner les injures, les porter patiemment, enfin prier Dieu pour le salut du prochain. Et envers les âmes du purgatoire, ils disent que la miséricorde s'exerce en priant, en faisant l'aumône, en jeûnant, en offrant la messe ou la sainte communion pour elles, en leur transmettant le mérite satisfaisant de ses bonnes œuvres quotidiennes et aussi les indulgences qui leur sont applicables.

Or de toutes ces manifestations de miséricorde laquelle manque au monde ? Aucune ne manque ; mais aucune n'éclate au gré de mon excessif amour pour les malheureux. Ce feu de ma divine charité à l'égard de mes membres souffrants, corps ou âmes, il brûle au cœur d'un bon nombre de mes fidèles, mais

---

(1) Le Vénérable Curé d'Ars fondait en larmes en racontant ce trait, à l'appui de sa thèse favorite : *« Nous croyons soulager un pauvre, et il se trouve que c'est JÉSUS-CHRIST. »*